ENDARA ASEGURA QUE LOS INVASORES SE RETIRARAN

Ciudad de Panamá. de Diciembre (DPA). El opositor panameño Guillermo Endara reveló a través de una emisora que controla el ejército de los EE.UU que sostuvo una "larga conversación telefónica" con el presidente George Bush y éste le prometio que las tropas norteamericanas se "retirarían" de la capital panameña tan pronto controlen a las fuerzas leales del General Manuel Antonio Noriega.

Endara pidió a las Fuerzas Armadas que "no resistan más y acepten la paz honorable" que les brindamos y luego lo ayuden a reestructurar esa institución de manera democrática.

El opositor , quien ayer fue juramentado en una base norteamericana como
"presidente de Panamá", anunció además
que le pidió al presidente Bush "ayuda inmediata" en medicinas
y alimentos para las
personas afectadas por

la intervención de los EE.UU.

Guillermo Endara agregó que durante todo el día ha mantenido contactos con mandatarios de América Latina, entre ellos el presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez.

La radio controlada por el ejército de los EE.UU informó también que el número de bajas de soldados norteamericanos subió de 9 a 22 muertos. Hay además 51 heridos.

Montevideo, 21 Dic (IPS). El gobierno de Uruguay no reconocerá al líder opositor de ese país centroamericano tras la invasión militar de Estados Unidos, señalaron hoy varios medios de prensa en esta capital.

Citando "fuente oficiales", dos matutinos y un semanario coincidieron en destacar que Sanguinetti rechazó un pedido en ese sentido que le solicitó

el Vicepresidente de Estados Unidos, Dan Quayle, en la mañana del miércoles.

URUGUAY NO RECONOCERA

A REGIMEN DE ENDARA

Quayle, en representación del presidente norteamericano George Bush, llamo al mandatario uruguayo para explicarle las razones que llevaron a su país a realizar la intervención armada en Panamá.

Las fuentes oficiales señalaron que el gobierno uruguayo no hallo ningún hecho nuevo, provocado por el pueblo panameño, que justificara el reconocimiento de Endara, por lo que se negó a atender el pedido norteamerica-

Tras la invasión, Estados Unidos reconoció a Endara como nuevo presidente, mientras Bush anunció que indicó a sus principales colaboradores que analizarán las formas de apoyo económico y político a la supuesta nueva gestión.

PRENSA TICA JUSTIFICA INVASION NORTEAMERICANA

San José, 21 de Diciembre (DPA). El periódico "La Nación" puso a la venta esta tarde (hora centroamericana) una edición "extra" de su matutino en que justifica editorialmente la intervención de Estados Unidos en Panamá.

Tras un análisis de

la situación indica el editorial que "la intervención norteamericana esta justificada sobre todo si puede concluir rápidamente y da el paso a un gobierno representativo de la voluntad popular que necesariamente deberá estar encabezado por los triunfadores de las

elecciones del 7 de mayo pasado".

"La "extra" tiene un título grande en primera página que dice: "Estados Unidos invadió Panamá. Desconocen paradero de Noriega". Señala en su primera página que "Endara juro' como presidente de Panamá"

INTERVENCIONISMO NORTEAMERICANO SIEMPRE ESTUVO PRESENTE EN C.A.

San José, Dic. (Especial de IPS). La intervención mili tar lanzada por Estados Unidos en Panamá no es un fenómeno nuevo para América Central, sino que ya en 1850 los infantes de marina norteamericanos entraron en Nicaragua para defender los intereses de su país frente a tentativas de los británicos.

También Guatemala, República Dominicana, Haití, Cuba y Granada han sufrido la intervención norteamericana en la región del Mar Caribe.

Antes de la acción. directa de este miércoles en Panamá, el antecedente inmediato era la invasión de la Isla de Granada, que fue ocupada por cinco mil "marines" el 25 de octubre de 1983.

La intervención de Granada, que se cumplió con grandes bajas entre las tropas norteamericanas, depusó al gobierno militar del general Hudson Austín, que pocos días antes había derrocado y asesinado al Primer Ministro socialista, Maurice Bishop.

Estados Unidos organizó, financió y armó en 1982 a la Resistencia Nicaragüense (RN) que desde entonces combate al gobierno de Nicaragua, la RN esta acantonada en Honduras, donde también permanece un contingente militar norteamericano.

CANCILLERES DE LA OEA ANALIZARAN INTERVENCION

Caracas, 21 Dic. reunión de ministros del Exte-Grupo de rior del los Ocho, que iba a celebrarse en Colom. bia para analizar la situación en Panamá, fue suspendida para dar paso hoy en Washington a una cumbre de cancilleres de la Organización de Estados Americanos (OEA) informó hoy la cancillería venezo-

Según dijo una portavoz de la cancillería, el Ministro del Exterior, Reinaldo Figueredo Planchart ya partió hacia Washington para tomar parte en un encuentro de cancilleres de la OEA que analizará la situación planteada tras las invasión norte americana a Panamá.

La portavoz señaló que por ese motivo fue suspendida una reunión extraordinaria de los ministros del Exterior del Grupo de los Ocho (Argentina, Brasil, Colombia, México, Perú, Uruguay y Venezuela), convocada en las primeras horas de hoy

por el canciller colombiano Julio Londono

El Grupo de los Ocho integrado originalmente también por Panamá, mantiene suspendido indefinidamente a este país del nucleamien to.

Antes de partir, Figueredo Planchart, informó que mantuvó un intenso contacto con sus colegas de Latinoamérica Centroamérica y El Caribe para preparar la reunión extraordinaria de la OEA

PREPOTENCIA EE. UU.

Caracas, 21. Dic. El Presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, afirmó que rechaza y condena "de la forma más enérgica" la invasión estadounidense a Panamá, al considerarla como consecuencia de una falta de acción por parte de las naciones latinoamericanas.

"No se justifica en ningún caso la intervención, pero nuestra falta de acción, nuestra falta de solidaridad, desgracidamente causa esta situación", afirmó el mandatario venezolano.

Pérez dijo que con la no intervención latinaomericana" lo que hicimos fue estimular la intervención.

De seguido, añadió que, "pero por otra parte debemos reconocer que la existencia de una dictadura alevosa en Panamá era también pues, una ofensa para nuestras patrias".

También acotó que
"no tuvimos la fuerza
ni la firmeza para que
operando dentro de
los organismos colectivos que hemos inscrito todos nuestros
países (se lograra) la
decisión suficiente
para crear una situación colectiva que
obligará al gobierno
de facto de Panamá
a ceder sus actitudes"